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“全市上下要切实把‘四下基层’
的任务要求贯通落实到主题教育各
项重点措施之中，走好新时代党的群
众路线，奋力推动全市经济社会高质
量发展迈出新步伐、取得新成效。”我
市在全省率先举办学习推广“四下基
层”优良传统专题培训班，市委书记
严华在作总结讲话时强调。

主题教育开展以来，我市认真贯
彻落实习近平总书记关于“四下基层”
重要批示精神，把传承弘扬“四下基
层”优良传统作为主题教育的重要抓
手，全力推动各级党组织和广大党员
干部坚定走好新时代党的群众路线。

政策宣传下基层 接地气入民心

“党的二十大报告指出，‘必须
坚持在发展中保障和改善民生，鼓
励共同奋斗创造美好生活，不断实
现人民对美好生活的向往。这些年，
党和政府十分关心老年人的生活，
养老服务政策越来越完善，在座的
各位深有体会。”

“可不是嘛，好日子我们都赶上
了……”

10月下旬，邵阳县下花桥镇“五
老”宣讲团联合 13 名县中医院的党
员医生，在花桥村开展党的二十大精
神宣讲暨白内障义诊活动，向160名
农村留守老人传递党的好声音。该县
结合每月“温情敲门、幸福到家”走访
日活动，组织“五老”宣讲团、理论小
分队、党员干部深入村组院落开展宣
讲196场、覆盖4500余人。

在市委统一领导下，全市各县
市区聚焦强党性、跟党走，深入基层
宣传宣讲，用群众语言讲深讲透讲活
习近平新时代中国特色社会主义思

想，让党的创新理论深入人心，所到
之处受到广大干群热烈欢迎——

武冈市以“小阵地微课堂”开展
政策宣讲，组织召开座谈会、院落会
102场次，受众达1.2万余人；

大祥区坚持党建带团建，组织区
级青年讲师团进学校、进街道、进社
区、进农村、进企业开展微宣讲70余
场次；

北塔区创新开展群众谈、干部
谈、群众干部共同谈“三级院落会”，
积极开展分众化、互动化理论政策宣
讲，深受群众好评；

……
邵阳大地，热潮涌动、生机勃发，

党的路线方针政策和党的理论以多
种形式传递到基层一线，春风化雨、
浸润人心。

调查研究下基层 问民计谋实招

10月31日上午，风和日丽，新宁
县金石镇新全村呈现出一片欣欣向
荣的景象。当天，新宁县农业农村局
特邀专家来到新泉村果园，给全村果
农培训柑橘黄龙病普查技术和“红鼻
子果”的识别特征等内容。

“眼下村里的脐橙开园在即，这
次培训就像一场‘及时雨’，帮村里的
果农解决了不少技术难题。”村民们
对培训纷纷点赞。

这是新宁县推动调查研究下基
层的生动实践之一。该县通过请进来
教方法、走出去找对策破解难题，深
入基层单位 186 个，开展座谈访谈
2515人次，解决问题1219个，17次邀

请国家、省市专家会诊，解决脐橙黄
龙病防控、水葫芦泛滥等问题31个。

领导干部下基层，历来是我党的
优良传统，也是主动问政于民、问需
于民、问计于民的有效途径。在全党
正大兴调查研究之风的背景之下，我
市坚持把调查研究下基层作为谋发
展和推动工作的先手棋，致力在发现
问题、解决问题中推动高质量发展。

在这一过程中，涌现出很多精彩
亮眼的“邵阳经验”——洞口县创新
政企、政网、政民“三个直通车”沟通
机制，通过座谈交流、网络收集、坐班
接访等多渠道收集群众意见，共走访
座谈 2110 人次，征求意见建议 1080
条；绥宁县围绕“金屋塘镇惠众种养
专业合作社破坏生态”等环保问题
深入调研、大力整治，1 月至 9 月全
县环境空气质量位居全市首位、排
全省第6……

信访接待下基层 化矛盾惠民生

“唐书记，看到你在我们湾头桥，
我感到很高兴，也很心安……”

“您反映的这个事，是群众关心
关注的民生事，情况我都了解清楚
了，会立即交办有关部门办理解决。”

这是武冈市委书记唐克俭到湾
头桥镇公开接访，与群众面对面交
流，现场研究解决信访问题的场景。
该市坚持深入开展“带着板凳进村”
活动，领导干部下基层接访群众385
人次，解决群众问题诉求87个，化解
信访积案和矛盾纠纷14件。

（下转2版①）

到群众最需要的地方去
——我市深入践行“四下基层”优良传统纪实

邵阳日报记者 曾小慧

编 者 按

从筚路蓝缕到纵横四海，从苦涩
起步到锐意崛起，从寻找商机到创造
市场，从追赶时代到引领潮流，邵商
展示给世人的不仅仅是财富与资本，
更传递出一种自强不息的斗志、一种
敢为人先的勇气、一种创业图强的力
量。近年来，市委、市政府强力推进邵
商回归，持续开展“迎老乡、回故乡、
建家乡”活动，大力推进产业回归、资
本回流、项目回投、人才回聚、总部回
建。为更好地宣扬广大邵商回归建设
家乡的热忱，营造邵商回归创业兴业
的浓厚氛围，本报今日推出“奋斗·邵
商列传”系列报道，敬请关注。

沿着长沙市芙蓉中路行进至开
福寺路，就有这么一座商业地标，有
着“芙蓉路第一高度”称号的它，自建
成之日起，便成为长沙城北最耀眼的

“明星”，它便是长沙华创国际广场。
打造这座集纳全球顶级资源的

中部金融城地标的湖南华创商业发
展集团有限公司，是一家名副其实的
邵商企业。

敢为人先传承邵商精神

“我是邵东黄陂桥乡黄陂桥村
人。”近日，记者专访了长沙市邵阳商
会会长、湖南华创商业发展集团有限
公司总裁金国庆。

金国庆生于20世纪70年代，那
时改革开放浪潮正席卷大江南北，邵
东人更是率先站到了新时期社会主
义民营经济的风口。

“我父亲和当时许多邵东人一样

奔走全国，将各地小商品带回邵东，
凌晨三四点便肩挑手推去菜市场旁
的一块空地抢摊位。”金国庆回忆说，
改革开放后的第一批邵商正是凭着
敏锐的商业眼光、敢想敢干、吃苦耐
劳的精神一步步成长壮大起来。

耳濡目染下，金国庆从小对商机
就很敏感，他先后做过国际贸易、医
药销售，25岁那年，他开始自己创业。

2000年，金国庆准确把握机遇，
拿下了湖北襄阳核心地区的旧城改
造项目，率先步入商业地产领域。

“我们是全国最早将商业运营管
理和地产两者成功结合的公司之
一。”金国庆介绍，凭借超前理念，公
司发展迅速驶入快车道。历经 20
载，项目分布湖北、河北、河南，为多
个城市创造全新商业地标，连续3年
入选“中国商业地产30强”。

2012年，金国庆正式落子湖南，
将总部迁到长沙，着手打造华创国际
广场项目。

说起其中原因，他表示，作为湖
南人，对湖湘大地有着难以割舍的乡
土情结，在外打拼这么多年，首先想
为家乡人民作一点贡献。其次是看
中中部的发展潜力，尤其是长沙的综
合实力。

2013 年，华创国际广场破土动
工，仅用4 年时间便建成投入使用，
出色的表现让行业中许多人佩服。

（下转2版②）

让 邵 商 更 受 尊 敬
——访长沙市邵阳商会会长金国庆

邵阳日报记者 杨 吉 通讯员 徐巧平

邵阳日报讯（记者 刘波 通讯员
杨微 罗冰莹 黄熙程） 11 月 10
日，记者从湖南省永新高速公路建设
开发有限公司获悉，永州至新宁清江
桥高速公路（简称永新高速）项目进
度不断刷新、捷报频传。

11月7日，永新高速项目二标段
K18+500-K18+777.5顺利完成首段
水泥稳定碎石底基层试验段铺筑。至
此，永新高速项目全面进入路面底基
层施工阶段。

本次试验段全长261米，摊铺厚
度 20 厘米，采用 4%水泥稳定碎石。
值得一提的是，施工过程中，该标段
采用了集运输、摊铺、碾压、养护于一
体的底基层施工作业流水线模式，并
安排技术人员对测量放线、摊铺厚

度、压实度、平整度、碾压频率等进行
全程跟踪记录，确保各项指标符合施
工技术规范要求，为后续路面施工积
累了宝贵经验。

11月8日，永新高速四标段也传
来好消息：随着最后一片 25 米箱梁
精准吊装到位，当天上午10时许，永
新高速项目一渡水 1 号大桥实现全
幅贯通，四标段在迈向主线全幅贯通
的目标中再下一城。

据了解，一渡水1号大桥是永新
高速四标段第18座全幅贯通的桥梁，
该桥左幅长306米，共12跨，架设25
米预制箱梁共48片；右幅长456米，
共18跨，架设25米预制箱梁共72片。
目前，永新高速四标段工程施工整体
完成68%，桥梁架设完成88.8%。

永新高速项目捷报频传

邵阳日报讯 （记者 兰绍华
通讯员 刘飞 吴智睿） 山茶烂
漫，清香沁心。11月8日，中国经济林
协会木本油料分会、国家林业和草原
局南方木本油料产业国家创新联盟
2023 年年会在邵阳县召开，该县油
茶产业备受关注。国内知名专家学者
们以“创新赋能引领木本油料产业发
展”为主题，进行了深入研讨。

木本油料被称为“树上油库”，一
年栽种，多年受益。湖南是木本油料
资源、产业和科研大省，特别是油茶
的育种、栽培、加工、产量、产值均走
在全国前列，是第一油茶大省。

邵阳县是“中国茶油之都”、全
国油茶生产重点县、湖南省油茶千
亿产业发展核心区，现有油茶林 5
万余公顷。近年来，该县以油茶全产
业链发展为目标，科学编制发展规
划，全力推进“六化”建设，持续强链
补链。该县依托油茶产业创建的农
村产业融合发展示范园，纳入国家
第四批农村产业示范园创建名单，
油茶产业成功入选省级中小企业特
色产业集群，油茶全产业链年产值
达到 36.76 亿元。预计到 2025 年，该
县油茶基地达到5.3万余公顷以上，
年产值80亿元以上。

中国经济林协会木本油料分会年会在邵阳县召开

邵阳县油茶产业备受关注

一位领导在某单位关于修建灯
光球场的报告上批示：“原则上同
意”，使申请单位不知到底该怎么
办。笔者认为，在“同意”或“不同意”
前添上“原则上”三字，不仅多余，而
且有悖“原则”。

“同意”和“不同意”，在逻辑概
念上界定十分清晰，互不包容。而一

旦在前面加上“原则上”三字，就变
得“模糊”了。“原则上同意”，同意是
同意，但并不是完全同意，有些牵
强。“原则上不同意”，显然不是同
意，但细细一品，总觉得还有“同意”
的意思。于是，一些该办的事拖住
了，一些不该办的事倒办成了。

究其原因，一是该领导官僚主义

和私心杂念作怪，想给自己留“后路”，
想多些“主动权”，可以达到进可摆功
劳、退可推责任的目的；二是该领导对
情况心中无数，不能正确决策，只能含
糊其词；三是极个别领导用心不良，故
意留下“空间”，暗示部属“烧香拜佛”。

“原则上”其实就是“没原则”或
“有悖原则”。要杜绝不按原则办事
的不正之风，不妨从领导干部不用

“原则上”做起！

“原则上”没原则
艾 哲

学思想 强党性 重实践 建新功

边 鼓 录边 鼓 录

11月10日，中医师
在为群众义诊。从11月
10日开始，邵东市邀请
30 余名中医内科 、儿
科、肿瘤科等中医健康
领域的专家，在首届湖
南（廉桥）中医药产业博
览会上为群众进行为期
3天的免费问诊。

张平华 摄


